

EXMO. SR.—

La Contaduría ha reconocido la cuenta que presenta el Habilitado de la Sociedad de Beneficencia D. Domingo Cavello de 313 pesos 4 reales que recibió de la Tesorería General, para proceder al pago del mes de Febrero próximo pasado de las empleadas y sirvientas del Colegio de Huertanas, la que está conforme en su distribución, con la suma recibida, y comprobada con las firmas de las interesadas; por lo que puede V. E. siendo servido prestar su aprobación. Buenos Aires, Marzo 16 de 1836.

Victorino Fuentes.—Juan José Urquiza.

Abril 20 de 1836.

Aprobada: vuelve a la Contaduría.

Rúbrica de S. E.—Rojas.

EXMO. SR.—

La cuenta que presenta la Comisión administradora del Hospital General de Hombres, de los gastos hechos en el mes de Febrero anterior, y que ascienden á 6,870 pesos 2 1/2 reales está legítimamente comprobada con los adjuntos documentos, y por este estado general resulta que, como recibió para dichos gastos, con inclusión del sobrante de Enero 8,759 pesos 4 1/2 reales ha quedado una existencia de 1,889 pesos 2 1/2 reales que pasa á la cuenta del presente mes, y quedando formado en esta Contaduría el correspondiente cargo, puede V. E. proceder á la aprobación de esta. Buenos Aires, Marzo 16 de 1836.

Victorino Fuentes.—Juan J. Urquiza.

Abril 20 de 1836.

Aprobada vuelve á la Contaduría; debiendo prevenirse por esta al Ecnómico, que en adelante cuide que todos los recibos, sean en cuartillas de papel, ni mas ni menos.

Rúbrica de S. E.—Rojas.

EXMO. SR.—

No tiene inconveniente la Contaduría, en que V. E. apruebe esta cuenta del Comisario pagador D. Angel Sanchez por que está bien justificada la inversion de 2,082 pesos 6 reales en el pago hecho por el haber de Febrero á los Gefes, Oficiales y plazas veteranas del Batallon Restaurador, y devueltos á la caja de depósitos, los 22 pesos sobrantes que corresponden al músico Hilario Comapos que falleció. Buenos Aires, Marzo 11 de 836.

Victorino Fuentes.—Juan José Urquiza.

Abril 20 de 1836.

Aprobada: vuelve á la contaduría.

Rúbrica de S. E.—Rojas.

EXMO. SR.—

Esta cuenta que presenta el Gefe de la escuela del Gobierno Coronel D. Narciso del Valle, está documentada en la cantidad de 838 pesos 1 real, á que asciende el gasto de rancho en el mes pasado, y como recibiese 1,013 pesos le han sobrado 174 pesos 7 reales que han enterado en la caja

de depósitos, y puede V. E. darle su aprobación. Buenos Aires Marzo 9 de 1836.

Victorino Fuentes.—Juan José Urquiza.

Abril 20 de 836.

Aprobada: vuelve á la contaduría.

Rúbrica de S. E.—Rojas.

Continuará.

VIVA LA FEDERACION!

Buenos Ayres, Mayo 1. de 1836.
Año 17 de la Libertad, 2. de la Independencia,
y 7 de la Confederación Argentina.

Dá parte á S. E. de los individuos que han entrado y salido de este Puerto en el mes de Abril.

Al Exmo. Sr. Gobernador y Capitan General de la Provincia, Brigadier General D. Juan Manuel de Rosas.

EXMO. SR.—

El que firma pone en conocimiento de V. E. que en el mes de Abril, han entrado ciento cincuenta y nueve personas en este Puerto, y ciento ochenta y dos, han salido de él.

Dios guarde á V. E. muchos años.

EXMO. SR.—

FRANCISCO CRESPO.



LA GACETA.

BUENOS-AIRES, MAYO 4 DE 1836.

VIVA LA FEDERACION!

Acaba de publicarse la Memoria sobre los pesos y medidas de esta Provincia y sus relaciones con las de otros países, que ha sido compuesta por el Sr. D. Felipe Senillosa, por comision especial que le encargó Nuestro Ilustre Restaurador de las Leyes Gobernador y Capitan General de la Provincia de Rosas. Esta publicacion en la forma de cuaderno en cuarto menor es de gran utilidad al comercio así interior como exterior. Ya nos hemos ocupado de este importante trabajo en nuestro núm. 3,771; pero creemos oportuno hacer las siguientes observaciones que de suyo se presentan y recomendarán la gran utilidad de la obra. Esta Memoria proporciona á los especuladores y mercaderes de todas clases el conocimiento exacto de las cantidades que reciprocamente se cambian ó permutan; conocimiento sin el cual no puede haber ninguna transacion mercantil bien calculada, y que debe considerarse como la primera base de todas las operaciones de igual naturaleza. Juntamente con la Memoria se han publicado las comunicaciones oficiales y decretos relativos al arreglo y perfecta determinacion de nuestro contraste, y un Apéndice escrito por el mismo autor en que se dan todos los conocimientos necesarios para la construccion y conservacion de las medidas originales. Es digna tambien de notarse la sencillez y comodidad con que el autor comisionado ha sabido establecer una relacion estrecha entre los pesos y medidas de nuestra Provincia sin producir alteracion alguna ó cambio en los valores. El frasco, por ejemplo, es la capacidad de un cilindro de una cuarta de alto y cuatro pulgadas y once líneas de diámetro; la cuartilla tiene veinte y cuatro pulgadas de largo, en la boca, veinte en el fondo, catorce de ancho y ocho de altura. La libra es el peso de treinta y tres pulgadas cúbicas de agua destilada.

No son menos importantes los conocimientos que se dan en el Apéndice. Por ellos, en cualquier punto de la campaña, en las Provincias, ó en países extranjeros, pueden construirse nuestras medidas, sin necesidad de tener los originales á la vista. De ahí se deduce que ellas no pueden perderse ni ser alteradas, y que su duracion debe ser permanente.

El Exmo. Sr. Gobernador, al comisionar al Sr. Senillosa para este trabajo, ha tenido sin duda en vista su carrera científica, sus talentos, su capacidad y los servicios que ha prestado al país en trabajos de igual importancia, ya como Presidente del Departamento Topográfico, ya como cooperador á la formacion de la Carta de la Provincia, y ya en otras comisiones de conocida utilidad pública.

Recomendamos, pues, á todos y especialmente á las casas de comercio y mercaderes en general el uso de esta importante obra.

El 1. de Mayo, dia del cumpleaños de S. M. el Rey de los Franceses Luis Felipe, los buques franceses elegantemente empavezados, hicieron las demostraciones correspondientes. El Sr. Encargado de Negocios y Consul General de Francia residente en esta, Marques de Vins de Peysac, dió un elegante baile al que asistieron las principales señoras y señores así del país como extrangeros, reinando en esta reunion el mayor júbilo y cortesania. La concurrencia fué muy selecta y numerosa; y la divisa y el vestido federal hermoseaba á las damas. El retrato de S. M. el Rey Luis Felipe y el de nuestro Ilustre Restaurador de las Leyes estaban colocados en el salon principal entre adornos y decoraciones lucidas. Todos los que han asistido á esta interesante reunion han tenido los mayores motivos de satisfaccion completa. El baile se prolongó hasta el dia siguiente, retirándose todos los concurrentes prendados de la amabilidad del Sr. Marques de Vins de Peysac, de la elegancia de la fiesta, y de lo completo en todos sentidos del delicioso y esmeroso amable servicio.

En la Corbeta de guerra inglesa Harrier han venido de paso el Caballero MANDVILLIA, Ministro Plenipotenciario últimamente nombrado de S. M. B. cerca de las Provincias

de la Confederacion Argentina, y el Hon. Mr. Upton, adicto de la Legacion.

REVISTA DE PERIODICOS NACIONALES.

El último número del British Packet trae la descripcion de una funcion patriótica de los hijos de Albion, que tuvo lugar en la posada de Hunt el 28 del que expiró, en celebridad del aniversario de San Jorge, patron de Inglaterra. Presidió la reunion el Sr. Whitaker. El tercer brindis de los do orden fué el siguiente: — "Por el Sr. Brigadier General DON JUAN MANUEL DE ROSAS: Que sus esfuerzos por promover la paz, industria y felicidad de su patria, sean coronados con el exito mas completo."

Al proponer este brindis, el Presidente habló con bastante extension. Dijo sobre los beneficios que el país habia recibido desde el ascenso de S. M. General Rosas al mando supremo. Observó que sus conatos por promover el bienestar de los que se hallaban confiados á su cuidado, se manifestaban por la proteccion que dispensaba á la industria, y su exacta administracion de la justicia, demostrando así su convencimiento de que las clases trabajadoras constituyen el verdadero poder del país. "Porque (continuó) de qué otra fuente se supe el consumo?—á qué debe la riqueza su esplendor, y la belleza sus adornos? Si queréis, pues, que sea una comunidad moral, hacedla industrial." Concluyó el Presidente llamando la atencion de los concurrentes al espíritu liberal que manifestó el Sr. General Rosas, donando el sitio que ocupa la Capilla Episcopal Anglicana en esta ciudad, y expresó su persuasion de que el brindis que iba á proponer mereceria la aceptación de la reunion. [Fué recibido con aclamaciones de óvacion.]

Después de los brindis nacionales de costumbre y entre otros analogos á la ocasion, se bebió á la prosperidad del Caballero Hamilton, Ministro Plenipotenciario de S. M. B., y su digna esposa. Se dijeron tambien los siguientes: "Por la prosperidad de la República Argentina; y que la sabiduria de sus consejos, aumente con sus años."

"Por las clases trabajadoras de Buenos Aires." Se separaron los concurrentes después de haberse recolectado entre ellos una suscripcion á beneficio de la educacion primaria de los hijos de súbditos británicos y extrangeros en general.

DE PERIODICOS EXTRANJEROS.

El bergantín ingles Alcipoa ha concluido diarios de Londres hasta el 29 de Febrero. El Ministerio ingles habia tenido una mayoría de 41 votos en la votacion sobre la contestacion al discurso del trono. El Ministerio francés habiendo quedado en una minoría de 2 votos en la discusion de un proyecto financiero, hizo su dimision, que fué aceptada por el Rey. Se suponía que los Srs. Dupin y Hu-

mann formarían parte del nuevo gabinete.

La Cámara de los Pares de Francia terminó el largo proceso de los complicados de la horrible mortandad causada gradualmente hasta quedar ejecutada por la máquina infernal de la mar en total reposo. Un zumbi Fieschi. Este y sus co-reos Pepin y de-confuso, como haria un ejército Morey fueron sentenciados á muerte, de abejas forzadas fuera de un gran y guillotinado. Boreau fué condecorado, principiá á sentirse por el nado á 20 años de cárcel y trabajo duro, y Bescher quedó absuelto.

Las noticias de España no ofrecen suceso alguno de mayor trascendencia. El General Mina habia tomado el fuerte del Horta, y pasado por las armas á la guarnicion y gobernador de dicha fortaleza. El Conde de Toreno, el Sr. Martinez de la Rosa, y varios de sus amigos fueron asaltados en sus casas en Madrid por las multitud, y difícilmente salvaron las vidas. Parece que Salvatierra y Guetaria habian caido en poder de los Carlistas.

Falleció en Roma el 2 de Febrero último, á los 80 años de edad, Madama Leticia, madre de Napoleón. Tambien ha terminado sus dias S. M. la Reina reinante de Nápoles.

El Mercantil del Rio Grande de 25 del próximo pasado trae varias disposiciones gubernativas para la fortificacion y defensa de aquel pueblo contra las fuerzas del Coronel Benj. González. No se expresa el paradero de este, pero se dice que huye el combate. El Coronel Issa y el Teniente Coronel Silva Tabares han llegado al Rio Grande para concertar medidas con el Presidente para la prosecucion de la campaña. La defensa del Rio Grande se hallaba confiada al General Brito.

MISCELANEA.

LA VORAGINE DE MOSKOE EN LA COSTA DE NORUEGA. (Conclusión.)

Tal es la fuerza del giro de aquellas corrientes en su pugna, que aun la ballena que llega al borde de la voragine, cuando está en su furia, no tiene fuerzas para estricarse de la violencia con que se siente arrebatada al centro, para bajar luego á ser descuadrada contra las piedras del fondo en la mar. Los osos nadadores que suelen venir á la isla para hacer depredaciones en las majadas que pacen en los campos de Moskoe son frecuentemente arrebatados por el corriente, y no pudiendo desenvolverse en el desesperacion hasta bajar á sepultarse en aquel horrible abismo. Hasta los barcos son tragados por aquella irresistible voragine, saliendo después sus fragmentos á la costa restregados y cortados por los ángulos como si hubieran pasado por entre cierras circulares, prueba evidente de que el fondo se compone de rocas duras y agudisimas, contra las que se deshacen todos los cuerpos algunos creyendo poder prolongar por un minuto mas la vida, y otros por un impulso involuntario se arrojan á la mar, mientras que los pasajeros y los que no saben nadar corren por la cubierta. Los infelices ven ya terminada su carrera mortal; terrible momento! la proa del barco está ya bajo del agua, cada uno se agarra á un cabo, á un palo, á

terrible situacion de un barco desde que principiá á ser arrebatado por el vorage hasta ser precipitado al fondo.

"La brisa que impelia la nave fué complices de la horrible mortandad causada gradualmente hasta quedar ejecutada por la máquina infernal de la mar en total reposo. Un zumbi Fieschi. Este y sus co-reos Pepin y de-confuso, como haria un ejército Morey fueron sentenciados á muerte, de abejas forzadas fuera de un gran y guillotinado. Boreau fué condecorado, principiá á sentirse por el nado á 20 años de cárcel y trabajo duro, y Bescher quedó absuelto.

Las noticias de España no ofrecen suceso alguno de mayor trascendencia. El General Mina habia tomado el fuerte del Horta, y pasado por las armas á la guarnicion y gobernador de dicha fortaleza. El Conde de Toreno, el Sr. Martinez de la Rosa, y varios de sus amigos fueron asaltados en sus casas en Madrid por las multitud, y difícilmente salvaron las vidas. Parece que Salvatierra y Guetaria habian caido en poder de los Carlistas.

Falleció en Roma el 2 de Febrero último, á los 80 años de edad, Madama Leticia, madre de Napoleón. Tambien ha terminado sus dias S. M. la Reina reinante de Nápoles.

El Mercantil del Rio Grande de 25 del próximo pasado trae varias disposiciones gubernativas para la fortificacion y defensa de aquel pueblo contra las fuerzas del Coronel Benj. González. No se expresa el paradero de este, pero se dice que huye el combate. El Coronel Issa y el Teniente Coronel Silva Tabares han llegado al Rio Grande para concertar medidas con el Presidente para la prosecucion de la campaña. La defensa del Rio Grande se hallaba confiada al General Brito.

MISCELANEA.

LA VORAGINE DE MOSKOE EN LA COSTA DE NORUEGA. (Conclusión.)

Tal es la fuerza del giro de aquellas corrientes en su pugna, que aun la ballena que llega al borde de la voragine, cuando está en su furia, no tiene fuerzas para estricarse de la violencia con que se siente arrebatada al centro, para bajar luego á ser descuadrada contra las piedras del fondo en la mar. Los osos nadadores que suelen venir á la isla para hacer depredaciones en las majadas que pacen en los campos de Moskoe son frecuentemente arrebatados por el corriente, y no pudiendo desenvolverse en el desesperacion hasta bajar á sepultarse en aquel horrible abismo. Hasta los barcos son tragados por aquella irresistible voragine, saliendo después sus fragmentos á la costa restregados y cortados por los ángulos como si hubieran pasado por entre cierras circulares, prueba evidente de que el fondo se compone de rocas duras y agudisimas, contra las que se deshacen todos los cuerpos algunos creyendo poder prolongar por un minuto mas la vida, y otros por un impulso involuntario se arrojan á la mar, mientras que los pasajeros y los que no saben nadar corren por la cubierta. Los infelices ven ya terminada su carrera mortal; terrible momento! la proa del barco está ya bajo del agua, cada uno se agarra á un cabo, á un palo, á

señalaba, parecian como olvidados de Dios, y se veian morir en silencio. Mientras que la ballena hacia esfuerzos para superar la violencia de la corriente voraginosa que la aprisionaba, parecian como olvidados de Dios, y se veian morir en silencio. Mientras que la ballena hacia esfuerzos para superar la violencia de la corriente voraginosa que la aprisionaba, parecian como olvidados de Dios, y se veian morir en silencio. Mientras que la ballena hacia esfuerzos para superar la violencia de la corriente voraginosa que la aprisionaba, parecian como olvidados de Dios, y se veian morir en silencio.

